
Monsieur Jean-Luc Moudenc
Maire de Toulouse

Hôtel de Ville, Place du Capitole
31000 Toulouse

Toulouse, le 12 décembre 2016.

Objet : Projet Grand Saint-Sernin et fouilles archéologiques sur le site.

        Monsieur Le Maire,

  Nous sommes, comme vous et beaucoup de Toulousains, attachés à la mise en valeur de la basilique
Saint-Sernin,  joyau  de  l'art  Roman  et  symbole  de  notre  ville.  Nous  soutenons  les  principes
d'aménagement de surface du projet Grand Saint-Sernin qui ont été dessinés par Monsieur Busquets et
reprennent les éléments principaux que nous avions retenus lors du concours d'urbanisme lancé par la
précédente majorité en 2010.

  Attentifs à l'évolution de ce projet, nous considérons que les fondamentaux d'aménagement présentés
en septembre 2016 correspondent aux intentions initiales et participeront à l'embellissement de ce site
et à l'amélioration du quartier.

  Pour autant, nous ne pouvons ignorer les craintes de la communauté des archéologues, du comité de
quartier Saint-Sernin, et de toutes les personnes mobilisées pour que cet aménagement soit précédé
d'un chantier de fouilles archéologiques afin d'approfondir nos connaissances sur les richesses de ce site
exceptionnel. 

  Nous considérons que ces positions à priori antagonistes peuvent pourtant être conciliées, et nous
formulons en ce sens quelques propositions.

  Nous suggérons que sans remettre en cause le projet de surface, un petit chantier mobile de fouilles
soit installé sur la Place Saint-Sernin dans le même temps que le réaménagement de la place. Ce chantier
à faible impact pourrait travailler sur le temps long (10 à 15 ans), et serait un lieu d'animation et de
partage de la culture archéologique. Une animation permanente en lien avec les activités du Musée
Saint-Raymond, qui serait un atout pour la candidature de notre ville à l'UNESCO.

  Nous proposons ainsi que les aménagements urbains programmés soient réalisés sur une fondation
légère et économique (grave ciment très peu dosée ...) en lieu et place d'une dalle de béton onéreuse.
Ainsi,  nous pourrions imaginer un chantier  évolutif  qui permette d'une part  la  réalisation dans les
temps  de  l'aménagement  projeté,  d’autre  part  l'organisation  d'une  surface  de  fouilles  restreinte  et
évolutive, compatible avec la vie de la place et pouvant même être interrompue par moments.

  Les travaux de renouvellement des réseaux pourraient dans tous les cas de figure être lancés en 2017
avec un accompagnement particulier comme prévu pour la préservation des richesses archéologiques
éventuellement mises à jour lors de ces travaux.



  Il nous semble que cette proposition serait de nature à concilier les points de vue sur ce projet et
permettrait  de conjuguer le  souci de l’aménagement de l'espace urbain en fonction de nos besoins
actuels,  et  notre  mission  à  l'égard  des  2000  ans  d'histoire  de  notre  cité.
Par ailleurs, nous éviterions ainsi une polémique qui serait préjudiciable à la perspective d'un classement
UNESCO.

  Nous nous tenons à votre entière disposition pour un échange plus approfondi sur notre proposition.

  Dans  l'attente  de  votre  réponse,  je  vous  prie  d'agréer,  Monsieur  le  Maire,  l'expression  de  mes
sentiments distingués.

Pour le groupe Toulouse Vert Demain, 

Régis Godec, 
Conseiller municipal
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